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人民日报评论
“我们要以史为鉴、开创未来，在

全面建设社会主义现代化国家新征
程上继续担当历史使命，掌握历史主
动，不断把中华民族伟大复兴的历史
伟业推向前进。”在纪念辛亥革命110
周年大会上，习近平总书记高度评价
辛亥革命的历史功绩和重大意义，深
刻阐述辛亥革命 110 年来的历史启

示，呼吁海内外全体中华儿女更加紧
密地团结起来，发扬孙中山先生等辛
亥革命先驱的伟大精神，携手向着中
华民族伟大复兴的目标继续奋勇前
进！铿锵的话语，豪迈的宣示，激励
着亿万中华儿女同心共筑中国梦的
决心和信心。

110年前，以孙中山先生为代表
的革命党人发动了震惊世界的辛亥
革命，推翻了清朝政府，结束了在中
国延续几千年的君主专制制度，以巨
大的震撼力和深刻的影响力推动了

中国社会变革，为实现中华民族伟大
复兴探索了道路，成为中华民族伟大
复兴征程上一座巍然屹立的里程
碑。但“革命尚未成功，同志仍须努
力”，孙中山先生逝世后，中国共产党
人继承他的遗愿，同一切忠于他的事
业的人们继续奋斗，不断实现和发展
了孙中山先生和辛亥革命先驱的伟
大抱负。从登上中国政治舞台的那
一刻起，中国共产党就始终不渝为中
国人民谋幸福、为中华民族谋复兴。

（下转第三版 A）

不断把中华民族伟大复兴的历史伟业推向前进
——论学习贯彻习近平总书记在纪念辛亥革命110周年大会上重要讲话

西藏日报泽当 10 月 11 日电 （记
者 冯骥 杨子彦）10日至11日，湖北省
委副书记、省长王忠林率湖北省党政代
表团在山南市进行考察调研，并举行湖
北·西藏对口支援工作座谈会，深化鄂
藏两地交流合作，共商援藏大计。区党
委副书记、自治区代主席严金海主持座
谈会。

湖北省委常委、统战部部长尔肯
江·吐拉洪，区党委常委、统战部部长旦
科，自治区人大常委会副主任、山南市
委书记许成仓参加活动。

王忠林代表湖北省委、省政府，向
西藏自治区党委、政府对湖北经济社会

发展，特别是疫情防控和疫后重振给予
的大力支持表示衷心感谢。他指出，湖
北与西藏手足情深、携手前行，对口援
藏27年来，两地守望相助、人文相亲、
合作共赢，结下深厚情谊，结出累累硕
果，谱写了“鄂藏一家亲”新佳话。湖北
省将进一步创新援藏工作思路，聚焦重
点领域，深化产业援藏、教育援藏、医疗
援藏、就业援藏和智力援藏，加强交往
交流交融，在高起点上开创对口援藏工
作新局面，为“建设美丽幸福西藏，共圆
伟大复兴梦想”作出新的更大贡献。他
表示，将学习借鉴西藏推进绿色发展的
实践探索，学习运用西藏践行以人民为

中心发展思想的宝贵经验，提振精神、
锐意进取，推动湖北高质量发展迈上新
台阶。

严金海代表自治区党委、政府，代
表吴英杰书记，对湖北省长期以来给予
西藏工作的高度重视和大力支持表示
衷心感谢。他指出，在以习近平同志为
核心的党中央坚强领导和关心关怀下，
西藏工作取得了全方位进步、历史性成
就。长期以来，湖北省坚决贯彻中央战
略决策，特别是新冠疫情发生后，依然
保持援藏工作力度不减、资金投入不
减、任务指标不减、帮扶力量不减，成为
中华民族一家亲、同心共筑中国梦的生

动实践。衷心希望湖北省一如既往关
心西藏工作，继续加大对山南支援力
度。我们将深入贯彻落实习近平总书
记关于西藏工作重要论述和新时代党
的治藏方略，贯彻落实总书记在中央民
族工作会议上的重要讲话和在西藏考
察时的重要指示精神，统筹推进“四件
大事”，扎实做好受援工作，以优异成绩
回报总书记和党中央的关心关怀，回报
湖北人民的无私援助。

在山南期间，王忠林、严金海考察
了湖北产业援藏、旅游援藏、教育援藏
项目等情况，走访了农牧民群众，看望
了援藏干部人才。

湖北省党政代表团在山南考察对口支援工作
王忠林率团 严金海主持座谈会

本报讯 （记者次仁罗
布）10月9日，市人大常委会

“两级”党组召开 2021 年党
建和党风廉政建设、意识形
态工作推进会议。

市人大常委会党组书
记、主任王德文主持并讲
话。市人大常委会党组副书
记、副主任陈海清，市人大常
委会党组成员、副主任沈百
存、次仁，市人大常委会党组
成员、副主任候选人索朗多
吉出席会议。

会议传达学习了中央办
公厅、区党委办公厅关于意
识形态工作的相关文件和许
成仓同志在市委党风廉政建
设和反腐败工作专题会上的
讲话精神，市纪委关于违法
违纪相关典型问题、案例的
通报，听取了市人大常委会

“两级”党组党建和党风廉政
建设、意识形态工作开展情
况的汇报。

王德文指出，要以高质
量党建工作为指引，依法履
行人大各项法定职能。要站
在政治和全局高度谋划、推
动党建工作，进一步找准党
建与业务深度融合的着力
点，更好发挥党组织战斗堡

垒作用和党员先锋模范作用，推动党的建设不断
展现新气象、取得新成效；要在思想政治、推动工
作、开拓创新上深度融合，牢牢把握人大工作正
确方向，始终保证人大工作服务中心大局，大力
推进人大工作与时俱进。

（下转第三版Ｃ）
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秋收结束后，扎囊县扎其乡
为确保来年土地有效产出量，提
前对渠道及水利设施进行了检
查保养，积极引导种植合作社和
农民及早做好灌溉前准备，抓好
秋冬灌溉确保来年粮食丰收。

图为扎囊县扎其乡群众在
进行秋灌。

本报记者 次仁龙布 摄

秋
灌

本报讯 （记者巴桑卓嘎）今年
以来，我市始终把保障粮食安全放
在突出位置，毫不放松抓好粮食生
产工作，强化政治担当，采取有力举
措，确保粮食安全。

抓好秋收秋翻工作。加大对秋
收工作的组织领导，早准备、早安
排、早动手，组织群众提早做好农机
具的维修保养工作，对成熟的庄稼
进行抢收抢运，做到成熟一片收获
一片。种子田按照良种繁殖技术规
程的要求，做到单收、单运、单打和
单贮，以免造成混杂，确保种子质
量，为明年种子田和大田提供高质

量种子。截至10月7日，全市共完成
秋收总面积 46.8 万亩，完成计划
99%。秋翻工作于 9 月 15 日陆续开
展，截至目前已完成15万亩，完成总
任务50%。

狠抓秋冬种工作。今年秋冬播种
植计划于9月10日下达各县（区），全
市秋冬种计划面积在9.6万亩左右，约
占粮食播种面积的25%左右。农用物
资筹措到位，化肥1500吨，自留种子
280 万斤，往外销售冬播小麦种子
24.71万斤，做到早计划、早安排，确保
面积、物资、技术、人员四到位。

（下转第三版Ｂ）

“为救李郎离家园，谁料皇榜中状元，中
状元着红袍，帽插宫花好哇，好新鲜哪……”9
月13日，在2021年雅砻文化旅游节开幕式文
艺演出中，来自山南市第二高级中学40名藏
族学生呈现的黄梅戏经典剧目《女驸马》选
段，把皖藏元素巧妙结合，孩子们扮相俊美、
服饰亮丽，藏汉双语唱词自然切换，赢得了观
众的阵阵掌声，让黄梅戏在雅砻大地演绎出
了别样风采。

孩子们精彩的表演让台下的一个人期待
又担心，生怕演出出一丁点状况。她叫金慧
琳，是孩子们的老师。2019年8月，来自安徽
省安庆市的金慧琳跟随安徽省组团式教育援
藏队，到山南市第二高级中学担任音乐老师。

“通过校园海报招募、课上宣讲，让对黄
梅戏较为陌生的藏族孩子们试听、试看黄梅
戏课程，感受安徽地方戏曲的魅力，在2019年
11月份，成立了山南市第二高级中学黄梅戏
社团。”金慧琳回忆到。她还邀请同校老师多
吉次仁，将一些黄梅戏选段翻译成藏文，让藏
族孩子用藏语演唱，提升他们的学习兴趣。

金慧琳说：“现在参与演出的孩子们都已
经是第三批学生了，他们都是通过学姐们的
演出爱上了黄梅戏，学校许多藏族学生也都
能哼唱几句黄梅戏。”

从陌生到熟悉再到熟练，黄梅戏已经成
为山南第二高级中学孩子们生活中不可或缺

的一部分，闲暇时哼唱一曲，也是回味悠扬。
高二（11）班学生阿旺色珍从小热爱歌

舞，她演绎黄梅戏唱腔、身段如今已有模有
样，也是金慧琳老师眼中的好苗子。“我是一
名艺术生，通过学习黄梅戏让我认识和了解
藏戏之外的戏曲，我以后还要走出西藏，去学
习更多的艺术形式。”

学生次仁措姆说：“在金老师来西藏之
前，我从来没有听过黄梅戏，接触之后发现它
的唱腔流畅质朴、通俗易懂、很有感染力,让
我在紧张的学习之余感到放松，现在我的成
绩也在提升，这都是黄梅戏带给我的进步。”

两年多的时间里，金慧琳用自己的特长
让学生更好地了解中华民族优秀的传统文
化，做好促进民族交往交流交融的使者。她
尊重每一个学生，鼓励他们，并结合藏族孩子
独特的发声特点，用自己总结摸索出的独特
的教唱方法，一字一句引导他们训练。

“我多给孩子们鼓励，在班级里点名表扬
他们，希望通过这种方式给他们自信，点燃孩
子们内心的热情。”金慧琳说。

她分层教学，寓教于乐，她把课堂变成了
快乐的学堂；学生学唱段、甩水袖、走台步，感
知传统戏曲的博大精深，目前，学生们已学唱
了《天仙配》《女驸马》等黄梅戏名曲。

金慧琳说：“文化的交流有利于促进民族
的交融。”她把黄梅戏的种子种进了孩子们的

心田，让黄梅戏在年轻的心灵中生根发芽，开
出灿烂绚丽的花朵，通过皖藏元素相融，打造
铸牢中华民族共同体意识的山南范本。

“明年年初，我们将带一部分学生去我的
家乡安庆——黄梅戏故里，让孩子们真正切
身感受黄梅戏的魅力。希望他们从黄梅戏淳

厚的精神滋养中获得更饱满的文化自信、不
屈不挠的意志和向上的力量，朝气蓬勃迈向
未来。”金慧琳相信，黄梅戏的学唱过程定会
深深扎根孩子们心里，成为他们一生难忘的
记忆，爱我中华的种子更会根植在孩子们的
心灵深处。

我市有序推进秋季
农 业 生 产 工 作

铸牢中华民族共同体意识

一曲《女驸马》藏汉双语黄梅戏完美相融
本报记者 梁秋

图为安徽省援藏教师金慧琳和市二高的小演员们合影。 本报记者 梁秋摄

本报讯（记者次仁龙布）10 月
11日，市政府与安琪集团进行座谈，
签订西藏安琪益生菌项目协议。市
委副书记、代市长次仁平措，安琪集
团董事长熊涛出席并讲话。

市委副书记、常务副市长李修武
主持。副市长牟永文介绍我市基本
情况，安琪集团生物技术总工程师李
啸介绍益生菌项目基本情况。

次仁平措首先代表市委政府、代
表许成仓书记，向熊涛董事长和安琪
集团对山南工作的高度重视和关心帮
助表示感谢。他指出，安琪集团及其
西藏研发中心推动的产业既是高科技
型产业，也是朝阳型产业，符合习近平
总书记提出的高质量发展目标和导向
要求，切合山南推动高质量发展的实
际，双方合作空间广阔、前景美好，合
作一定能够结出丰硕的果实。

次仁平措强调，要成立专班，专
班专人负责对接联络、具体推动等事
宜，并周密完备推进项目落地前期工

作，推动安琪集团益生菌项目尽快落
户山南。要积极争取和落实政策，加
强磋商研究和协作配合，全链条、全
过程研究系统化支持政策，为安琪落
地提供最优政策支持。要提供良好
服务保障，加快建设经开区水、电、
路、讯、网等配套基础设施，以良好的
环境为安琪集团落户奠定坚实基础。

次仁平措指出，希望双方进一步
加强在产业发展方面的合作交流。
特别是在核桃种植加工和青稞酒酿
造等特色产业发展上开展全方位、深
层次的合作，进一步带动和壮大山南
特色产业发展，为山南高质量发展添
砖加瓦。

熊涛表示，将充分发挥安琪集团
的团队、技术、市场等方面的优势，在
生物科技、生物农业等方面加大对山
南的支持力度，一定把安琪集团益生
菌项目建设好，发挥好效益。

会前，次仁平措一行赴经开区实
地调研了安琪研发中心。

市政府与安琪集团签订
西藏安琪益生菌项目协议


